

永平寺町教育委員会 11月定例会会議録

日時 令和6年11月28日（木）午後4時00開会

場所 松岡公民館 講義室・視聴覚室

会議に出席した委員 4名

大坂蘭子委員 桑原さとみ委員 根来航平委員 鈴木広幸委員

会議に欠席した委員 0名

会議の説明のため出席した者の職氏名

教育長 竹内康高

学校教育課長 山口健二 生涯学習課長 吉田正幸

指導主事 今川慎也 学校教育課参事 鈴木克幸

会議次第

教育長あいさつ

1. 報告事項

報告第7号 庶務報告および主な行事予定報告

2. 議事

なし

3. その他

志比南小学校の今後の状況について

令和6年度学校訪問を終えて

県の教育大綱のお知らせ

12月26日（木）午後3時00分

永平寺町役場 3階 大会議室

4. 閉会あいさつ

学校教育課長 只今より11月定例教育委員会を開催させて頂きます。

教育長 開会あいさつ

それでは報告第7号 庶務報告及び主な行事予定報告についてお願いします。

学校教育課長 (説明・報告)

- 教育長 昨日のふるさと教育について、指導主事から報告をお願いします。
- 指導主事 (説明)
- 教育長 今年は対面型にしたことで、子どもたち以上に先生方が喜んで、みんな「教育長ありがとう」と感謝の言葉を頂くぐらいでした。昨日は上志比ニンキーのニン子ちゃんを子どもが被って使いながら、中々良く調べてあるなと感心しました。それぞれの学校と対話し、感想も言い合なながらとても良い感じでした。今後、小中学校をどう繋げていくと良いのかという検討は必要だと思っています。また、小中学校でのふるさと学習を、より根付かせていく工夫も必要だと考えています。
- 桑原委員 ふるさと教育は小学校の場合の対象年は？
- 指導主事 5年生です。
- 桑原委員 中学校は学校によって違うということですか？
- 指導主事 中学校は1年生です。
- 教育長 福井県自体もふるさと教育については全体でやっている、色々な所で高校生も探求という形で、地域に絡む活動をやっている。小中高と福井県とか、それと地元に愛着を持つというところでは、1つのベクトルに向かっているのかなという感じはしています。
- 学校教育課長 話しは変わりますが、土曜日に工大グランドを借りて、工大硬式野球部の野球教室があります。対象は各中学校の野球部です。雨が降ったら室内の練習場の中で、今年で4回目になります。
- 教育長 12月17日の火曜日には、少年野球の子ども達を対象にプロ野球の選手が来て、野球教室を同じ工大のカールマイヤーで行います。プロ野球選手からは、オリックスの方から4人とジャイアンツの方から1人を招いて野球教室をやります。
- 学校教育課長 今回は、議案はなしです。
- 教育長 では、4番目のその他ということで、まず1つ目の志比南小学校の今後の状況について、よろしくお願ひします。
- 学校教育課参事 (説明)
- 教育長 志比南小学校と上志比中学校の件で、何かご質問とかご意見がござりますか。
- 鈴木委員 上志比小のPTAと先生と教育委員会とで、上志比中の統廃合の問題について話をしたという事ですか？
- 学校教育課長 上志比中学校の統合は令和9年以降としていますので、現在の中学生は卒業してしまいます。そのため、去年と同様に上志比小学校のPTA役員との話の場をもたせてもらいました。
- 鈴木委員 統合は中学校なので、上志比中学校も話に入ってもらえれば良かった

なと思っています。

- 学校教育課長 中学校の状態が分からないので、小学校の役員さんにも知ってもらうためにも、次回は中学校の校長先生も参加してもらいます。
- 指導主事 志比南小学校は、来年1年生が0人となることで、計算上では3人は削減かもしれません、どうなるか分かりません。
- 桑原委員 1人でも厳しいのにね。
- 教育長 もう1つ厳しい話は、複式解消講師がいない。今、吉野小が2クラスで、来年は南小も2クラスでき、4人が必要です。要は定年延長の絡みもあって、このまま再任用とか、今まで60で辞められて、「ではお願いします」ということが出来たのですが、中々4人は今のところ確保が出来る見込みがない状況です。
- 桑原委員 今の講師も、教員に合格して4月から採用になる人がいますしね。
- 教育長 御陵小学校の若い方はもう合格しました。
- 指導主事 そのため講師がいないんです。
- 教育長 産休・育休・病休の代理の先生も実はいないという事です。
- 桑原委員 新聞の一面でかでかと出ましたもんね。
- 教育長 実は上志比中も産休代に入っている先生がいるんですが、その先生の代理がいない状況です。
- 桑原委員 校長先生から聞きました。
- 教育長 社会科の先生が産休代に入られたので。県にお願いしているんですけど、結局誰もいなくて。校長先生に教諭の兼務をかけてもらって対応しています。
- 鈴木委員 育休を予定している先生はいますか？
- 教育長 今は松岡中で1人、上志比中で2人、御陵小で1人です。
- 鈴木委員 たくさんいらっしゃるんですね。
- 指導主事 今後も増えていくと思います。
- 教育長 志比南小で養教でも1人います。
- 学校教育課長 今月13日に、福井市の給食センターのカレーシチューの中からガラス片が出たということで、その後、園からも出たという事が新聞報道されました。その後、原因がニンジンということが分かり、保健所は県外産のニンジンだと確定したことが報道されていました。町の対応としましては、毎日のようにニンジンは給食で使われていますが、今のところは異物の確認はされていません。ニンジンは福井市と同じ卸売業者から販売業者が買い、学校へ持つて行くという流れになっています。このルートを変えることは中々難しいので変更はしませんが、学校では納品時の検品というのを必ずしていますし、調理の前には更

に確認を徹底して下さいということは伝えました。また、納入業者の方にも、ただ仕入れてハイツを持って来るんじやなくて、中身を確認して、異物が混入していないか未然防止に努めて頂けるように依頼をしました。また合わせて保護者向けにも通知を出しています。

教育長

続いて指導主事の方から学校訪問を終えてということで宜しくお願ひします。

指導主事

(説明)
これについて何かございませんか。

教育長

志比北小学校の児童が志比小学校に来るようになって、約1年近くたちますよね。春先には何かバタついているなという感じがしたんですけど、今は落ち着きましたか？

指導主事

春先に比べると、志比北のお子さんが一緒にになったことで、落ち着いてきました。1学期は、やっぱりバタバタしていたんですけど、2学期ぐらいからは落ち着いてきています。一番気になるのは4年生のお子さんかなと思ってはいるんですけど、そこがだいぶ落ち着いてきまして、学校に行っても凄く良い感じです。先生方も4月、5月は19時、20時に替える遅い先生もいましたが、今は早く帰れているようで、おそらく学校生活も落ち着いてきていることが要因だと思っています。

教育長

一番は、●●校長が感じていらっしゃるんじゃないかと思います。だいぶん楽になってきたことは、良かったかなと思います。また、ふるさと教育を見ても、しっかり出来ているなという感じがするので、少しづつ良くはなっているなと感じています。

大坂委員

前期に行った時には本当にショックを受けて、6年生の担任の先生は、声を枯らせて授業をしていて、子どもはワーウーとしているから、先生の喉が本当にやられちゃうんじゃないかという感じだったんです。でも後期では、6年生の子が委員会の発表とかとして、全校児童の前で、何というんですかピシッ。先生も普通の音量でしたし、「あー、6年生落ち着いたんだな」と思いました。4年生に関しても立ち上がる子が前期にはいて、担任の先生は本当に気を張っていましたが、今は非常に和やかな雰囲気で授業がされていました。前期と後期を比べてみて、良い方に変わって落ち着いたと感じました。志比北で1人になった子の授業を特に気を付けて見ていたんですが、体育とか音楽とかちゃんと中に入ってやっていましたし、地域の保護者の人にも聞いてみたんですが、「スクールバスに乗って楽しく行っています」という声も聞こえましたので、良かったかなと思っています。

教育長 ありがとうございます。それでは3番目、県の教育大綱のお知らせと
いうことでお願ひします。

指導主事 (説明)

教育長 来年2月には町の大綱を作つて、学校教育方針と社会教育方針に反映
させ、教育委員会でご意見を伺います。

学校教育課長 次回の教育委員会は12月16日ですが、この公民館がワックス掛け
をするということで、役場の本庁の3階の大会議室に変更します。
時間は3時からでよろしくお願ひします。

教育長 閉会挨拶。

閉会 16時50分